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中国输血协会血液质量专业委员会 

2018 年度第一次全体委员会会议纪要 

 

会议时间：2018年 7月 27日 

会议地点：哈尔滨友谊宫宾馆 

出席统计：应出席 45 人，到会 35 人，请假 10  人，未请假 0 人   

          列席  2 人，出席率 76% 

会议主持：赵国庆、黄成垠、穆士杰、汪传喜、周虹 

会议记录：徐蓓 

会议议题： 1. 通报 2018年上半年工作计划完成情况            

2. 讨论修订《中国输血协会团体标准立项、评审、

发布的工作程序》                                         

3.讨论《免疫血液学参比实验室规范》等四项申报团

体标准立项事宜 

4.两项研制中团体标准介绍及意见征集 

5. 《输血服务蓝皮书》质量管理部分介绍 

6. 质量监控指标专题讨论 

7. 血站建设专业委员会发展方向介绍 

8.中小血站建设与发展工作委员会发展方向介绍 
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9.开放议题讨论 

10.会议总结 

      

会议内容： 

一、 邹峥嵘主委通报 2018年上半年工作计划完成情况 

二、 讨论修订《中国输血协会团体标准立项、评审、发布

的工作程序》 

（一）徐蓓秘书介绍《中国输血协会团体标准立项、评审、发

布的工作程序》（修订草案） 

（二）与会人员讨论提出修订建议： 

1. 血质委秘书徐蓓介绍团体标准申报立项资料收集情况 

2，与会人员修订意见： 

   第三条 增加“原则上”表述基础上删除后面的“应”字； 

第五条 “卫计委”应改成“卫健委”； 

研制和评审中纳入《卫生标准管理办法》及附件相关内容，明

确相关要求； 

全文 “制修订”改为“制订、修订”； 

3．结合与会人员修订意见修订形成修订草案二稿，与会人

员全体通过。 

（三）讨论《免疫血液学参比实验室规范》等四项申报团体

标准立项事宜 

黄成垠副主委介绍《免疫血液学参比实验室规范》等四项申报

团体标准的情况，四项待立项项目符合快速立项程序要求，与

会人员全体通过快速立项。 

（四）两项研制中团体标准介绍及意见征集 



 

1.王露楠委员就研制中的两项团体标准（《可经输血传播感

染病原体核酸筛查技术产品要求》草案、《血站检测实验室室

间质量评价要求》草案）做引导发言，与会人员发表意见。 

2.修订意见： 

（1）《血站检测实验室室间质量评价要求》： 

符合 17043部分不建议删除，建议保留相关要求便于执行

和对照。 

标本选择方面是否可以区分考评性样本和教育性样本。 

（2）《可经输血传播感染病原体核酸筛查技术产品要求》： 

名称有待商榷，标准编写要求产品标准和过程标准不能出现

在同一标准内，评审专家提出“产品”概念的原意为希望该标准

作为用户使用的过程标准。名称“可经输血传播”建议表述与规

程一致，改为“输血相关传染病”。对于标准内容中涉及的假阳

性部分，建议明确假阳性的定义和判定原则。 

（五）徐蓓秘书介绍《输血服务蓝皮书》质量管理部分。 

（六）质量监控指标专题讨论 

1. 河 北 省 血 液 中 心 赵 莉 华 、 深 圳 市 血 液 中 心                   

邬旭群、衢州市中心血站吕豪就《采供血过程质量监测指标》

做引导发言。 

2.与会人员讨论： 

（1）各级血站均建立了部分质量监控指标，指标不尽相同

且不够具体，缺乏系统性，且较松散。 

（2）整理汇总形成血液采集质量监控指标，在自愿基础上

开展试运行，评价适用性。 

(3)质量监控指标的限值制定依据一般参考国家要求、杂志



 -4- 

发表的参数或本单位基础运行参数。质量监控指标国内外均无

规范、指南，美国大多数血站会运用质量监控指标作为重要的

管理手段，目的在于分析及探索改进契机。 

（七）胡伟主委做血站建设专业委员会发展方向的介绍 

（八）朱为刚主委做中小血站建设与发展工作委员会发展方

向的介绍 

（九）开放议题讨论： 

   1.血站设置标准从专业角度来讲分建设标准、设计规范两

部分，目前在研的为建设标准，主要涉及建筑面积要求，设计

规范暂未有计划。楼面限高需根据当地条件具体设计，如占地

面积小则不可能建平层，如设置点限高则也不允许建造高层。 

   2.输血大会投稿动员。 

  （十）会议总结 

   邹峥嵘主委回顾会议内容，本次会议顺利完成既定议程，

会议内容紧密围绕血液质量行业发展的趋势，思索执行难点并寻

求解决方案。血质委工作的顺利开展离不开全体委员和青委的努

力，感谢全体委员/青年委员的参与和支持。同时，感谢哈尔滨

市血液中心给予会议的大力支持，感谢与会的朱为刚主任和胡伟

主任。血质委将在下一步工作中，努力奋进，积极进取，全力、

出色地完成 2018 年的既定工作。 

 

 

三、 任务分配表   

序号 任务项目 责任人 拟完成时间 

1. 修改《中国输血协会团体标准立 徐蓓 2018.8.30 



 

项、评审、发布的工作程序》 

2 整理形成血液采集质量监测指

标初稿 

徐蓓 2018.8.30 

      

     四、与会人员确认 

与会人员 确认状态 与会人员 确认状态 

邹峥嵘 没有意见 徐 忠 没有意见 

王鸿捷 没有意见 杨青成 没有意见 

汪传喜 没有意见 杨 涛 请假 

周 虹 没有意见 袁小玲 请假 

赵国庆 没有意见 张海林 没有意见 

穆士杰 没有意见 赵莉华 没有意见 

黄成垠 没有意见 赵志坚 请假 

丁喜玉 没有意见 常 乐 没有意见 

范亚欣 请假 范恩勇 有修改意见 

高加良 没有意见 侯志敏 没有意见 

何涛 请假 黄少毅 请假 

纪宏文 请假 李 飞 没有意见 

焦淑贤 没有意见 刘志远 没有意见 

李浩泷 没有意见 骆展鹏 没有意见 

李志强 没有意见 邱颖婕 没有意见 

陆祝选 辞职 施 欣 没有意见 
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